

La Piedad Mich. a 6 de agosto de 1920.

Sr. General Alvaro Obregon.

México. D. F.

Respetable Jefe:

Creo bueno escribirle esta carta para hacerle saber algunas cosas relacionadas con la actual contienda politica que actualmente se desarrolla por estos rumbos: es tal la intensidad de la lucha para diputados al Congreso de la Unión y tan descarada la inmiscucion de el elemento clerical, que se hace propaganda en favor de sus candidatos ya no digamos en el confesionario, sino en pleno pulpito, anatematizando como usted comprenderá a los elementos liberales que se aprestaron a tomar parte en la actual campaña para Diputados, creo necesario concretar hechos para de una vez por todas poner los puntos sobre las ies, el caso es este: figuraron en la proxima pasada campaña electoral como candidatos tres personas, una, o sea el Lic. Mariano Silva y Aceves, completamente conservadora, otra o sea José Avila, -- que lo podemos calificar de "Gris" y el tercer candidato o sea el viejo asote del Clero en este Distrito Luis Guzman quien sin ambages ni subterfugios de ninguna clase, afronto la situacion y siguió firmemente representando al Partido Liberal y haciendo como lo ha hecho siempre, franca manifestacion de sus ideas plenamente revolucionarias, bien, este amigo mio fue el favorecido por la mayoría a pesar de la incolora labor de Avila y la marcadamente reaccionaria, de Silva, así que estos dos dañinos elementos supieron que Guzman triunfaria, se coaligaron en su contra y andan por allí propalando la especie de que en México le anularán su credencial al Candidato liberal disque porque el Lic. José Vasconcelos (de quien el candidato reaccionario es Secretario Particular) los apollara a todo trance, esto francamente no lo creo porque del Sr. Lic. Vasconcelos tengo los mejores informes:; pero como temo que este Sr. sea sorprendido y verdaderamente vaya a ayudar a nuestros enemigos, le ruego tome en cuenta mis palabras para llegado el caso, apoye como debe ser a nuestro candidato que lo es el Sr. Luis Guzman quien siempre moral y materialmente, ha sabido estar de parte de las ideas avanzadas y siempre en pugna con el elemento reaccionario, llámese Huerta, Villa, Cavez o Carranza en sus postrimerias; de este amigo mio, Sr. Guzman todos los liberales tenemos la mejor impresion pues que, ha sido siempre uno de los revolucionarios desde la epoca en que el malogrado Pedro Aceves inició su movimiento contra la Dictadura de Huerta; es joven de bríos y de alcances intelectuales por lo que firmemente creo desempeñaria un papel airoso en la Camara de la Representacion Nacional.

Ansioso espero la resouesta de usted.

Er Ramirez

En México, D. F.

ALVARO OBREGON, Por haber sido General del Ejército Liberal Constitucionalista en los meses de Abril y Mayo del corriente año,

CERTIFICA: que el C. Enrique Ramírez que se encontraba al frente de las Defensas Sociales en La Piedad, Mich., se incorporó con toda oportunidad al movimiento iniciado en el Estado de Sonora, en el mes de Abril último, habiendo prestado eficaces servicios durante el desarrollo del movimiento.

Hago constar lo anterior a solicitud del interesado, para los usos que mejor le convengan, a los veinticinco días del mes de septiembre de mil novecientos veinte.

General Enrique Ramirez.
Mixcalco 19.

México, D.F. 18 de Septiembre de 1920

Sr General
ALVARO OBREGON
Avenida Madero 1

Presente:

Estimado señor General:

Atentamente me permito suplicar a Ud., se sirva -
darme una carta para el señor Sub-Secretario de Hacienda,
recomendando a Arturo Melgosa, para que desempeñe el cargo
de Agente de la Comisión Monetaria en la Piedad, Michoacán,
oficina que en breve se establecerá; el señor Melgosa es uno
de los mas valiosos elementos con que contamos en esta región
reuniendo las condiciones de honradez y capacidad necesarias
para el puesto que para él solicito.

Agradecido por la atención que se sirva dispensar-
le a ésta mi suplica se despide cariñosamente de Ud, su afmo
amigo y subordinado.